

Las tres cámaras asturianas buscan cerrar negocios con países africanos

Marruecos ofrece oportunidades en renovables, industria automovilística y bienes de consumo y Cabo Verde en el sector turístico

:: P. LAMADRID

OVIEDO. Uno de los principales objetivos de las tres cámaras de comercio asturianas es lograr la internacionalización de las compañías. Y ayer se dio un paso más hacia la búsqueda de nuevos mercados más allá de las fronteras españolas con la firma de un acuerdo de colaboración entre las entidades camerales y la Unión de Exportadores de la Comunidad de Países de Lengua Portuguesa (UE-CPLP) en Oviedo. Este organismo aglutina a nueve países de cuatro continentes: Angola, Mozambique, Cabo Verde, Santo Tomé y Príncipe, Guinea-Bisáu y Guinea Ecuatorial (África); Timor Oriental (Asia); Portugal (Europa) y Brasil (América).

No obstante, a partir de estos países se puede hacer negocio con otros muchos. El objetivo es expandirse hasta 86, tal y como indicó el presidente de la UE-CPLP, Mario Costa. «Este convenio facilita para que los empresarios asturianos puedan vender sus productos en esos países y, a su vez, los portugueses puedan hacerlo en Asturias», señaló el **presidente de la Cámara de Comercio de Oviedo, Carlos Paniceres**, quien aseguró que el futuro de la región pasa, en buena parte, por promover la exportación en las empresas. Por ello, las tres cámaras y la Federación Asturiana de



José Luis Álvarez Almeida, Mario Costa, Félix Baragaño, **Carlos Paniceres** y Luis Noguera. :: P. LORENZANA

Empresarios (Fade) han creado un grupo de trabajo sobre políticas de globalización.

«El objetivo es que cuando vayamos a Asturex marquemos cuáles son nuestras necesidades y nos coordinemos mejor», añadió Paniceres. Por su parte, Costa destacó que los países de lengua portuguesa están «en una situación muy buena» desde el punto de vista económico, aunque las regiones africanas y Timor Oriental son muy dependientes de sus importaciones y poseen abundantes recursos naturales, «pero no tienen el 'know-how' (conocimientos técnicos y ad-

ministrativos)» para explotarlos. En el encuentro también intervino, por videoconferencia, el delegado de UE-CPLP en Marruecos, David Garay, ya que este país es miembro del organismo luso en calidad de observador. Señaló que, en 2017, 20.000 empresas españolas exportaron a Marruecos, «un mercado que está a catorce kilómetros de España, pero es un total desconocido desde el punto de vista del turismo y los negocios».

El sector de las renovables es pujante en la economía marroquí, así como las industrias automovilística y aeronáutica. Asimismo, Garay des-

tañó que el ámbito turístico y el de los bienes de consumo también ofrecen numerosas ocasiones de negocio para los empresarios asturianos. «Pero, sin duda, son el agrícola y la agroindustria los que mayores oportunidades proponen», ya que el 40% de la población trabaja en el campo, aunque su aportación al PIB es escasa. Por ello, «el Gobierno está incentivando a los agricultores para que adquieran tecnología y mejorar así los sistemas productivos». También intervino el delegado en Costa Verde, Edson Fernández, quien apuntó al sector turístico como el idóneo para hacer negocio.

El crédito de la banca disminuye un 3,6% en el primer trimestre del año

:: J. M. CAMARERO

MADRID. Las amortizaciones de las hipotecas, por un lado, y el traspaso de ahorros a fondos de inversión, por otro, continúan provocando movimientos en los balances de los bancos españoles con una merma tanto en el saldo de créditos en vigor como en el de depósitos. En el caso de la cuantía de préstamos vivos que tienen bajo su paraguas, la banca española contaba con 1,48 billones de euros en líneas de financiación concedidas a sus clientes entre enero y marzo, lo que supone un 3,6% menos que en el mismo periodo de 2017.

Por su parte, el saldo de depósitos se encontraba a finales del primer trimestre del año en los 1,37 billones, lo que representa un descenso del 2,5% en términos interanuales, según los últimos datos de la Asociación Española de Banca (AEB). De esta forma, la relación entre créditos sobre depósitos se encuentra en el 108% frente al ratio del 110% registrado un año antes. La banca había certificado este drenaje crediticio y de productos de ahorro en las últimas presentaciones trimestrales de sus resultados.

Fallece José María López de Letona, gobernador del Banco de España entre 1976 y 1978

:: R. C.

MADRID. El exgobernador del Banco de España José María López de Letona y Núñez del Pino, que estuvo al frente del supervisor entre los años 1976 y 1978 bajo el Gobierno de Adolfo Suárez, falleció ayer a los 95 años. Nacido en Burgos el 26 de noviembre de 1922, López de Letona terminó la carrera de ingeniero de caminos en 1949, fue uno de los fundadores del Círculo de Empresarios y entre 1969 y 1977 fue ministro de Industria.



José María López de Letona

Además, López de Letona presidió el Banco de Madrid entre 1981 y 1986, tras haber desempeñado durante varios años la presidencia de la patronal de los constructores de obras públicas (Seopan). En enero de 1986 fue nombrado consejero de Banesto para ocupar la vacante dejada por Gregorio López Bravo, y dos meses más tarde fue designado vicepresidente y consejero delegado.

Daniel Alonso atenderá la demanda creciente de renovables en Rusia

El grupo avilesino sondeó hace unos meses la posibilidad de un socio financiero, pero acabó descartando la opción

:: S. B.

GIJÓN. Los vientos soplan a favor del Grupo Daniel Alonso. El sector de oil & gas, en el que la compañía avilesina está presente a través de su filial Idesa, repunta este año tras haber sufrido un parón, y Windar Renovables, otra de sus divisiones, se ha convertido en líder mundial en el campo de la fabricación de torres para aerogeneradores.

Actualmente, la empresa mira hacia Rusia donde el sector de las energías 'verdes' se encuentra en plena expansión. Allí construye su cuarta planta fuera de España -donde operan siete factorías- que comenzará a funcionar a finales de este



El empresario Daniel Alonso, en sus instalaciones. :: MARIETA

año y empleará a 200 trabajadores. La de Rusia se sumará a las plantas que el Grupo Daniel Alonso tiene en India, México y Brasil, y será la primera de estas características que existe en el ex país soviético. Esta-

rá ubicada en Rostov, tendrá 15.000 metros cuadrados de instalaciones y otros 60.000 de campos para almacenamiento de la producción.

Para constituir la sociedad promotora de la planta, en la que Win-

dar Renovables es mayoritaria, ha formado una alianza con dos socios locales. Estos son Severstal, una gran compañía rusa de los sectores minero y de producción de acero, y Rus-Nano, un fondo de inversión con respaldo gubernamental. Da la casualidad de que la acerera Severstal fue el 'caballo blanco' con el que Arcelor planteó su fusión para frenar la opa de Mittal, operación que finalmente no cuajó y que llevó a la multinacional siderúrgica asturiana a formar el gran gigante que es hoy junto a la familia Mittal.

También la familia Alonso prosigue sus planes de crecimiento. Los posibles proyectos que sondeó hace ocho meses en Francia, además de los de Rusia, hicieron que la compañía se planteara la búsqueda de un socio financiero que pudiera participar con entre un 20 y 30% en el grupo asturiano a cambio de otorgarle el 'músculo' económico que necesitaba para afrontar nuevos contratos.

Para la búsqueda de ese socio recurrió al banco de inversión Lazard. Finalmente, los proyectos de Francia no prosperaron y no hubo necesidad de seguir buscando un socio financiero.